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会 議 録 

会議の名称   平成２９年 第９回 白岡市教育委員会定例会  

開催日   平成２９年７月１１日（火）  

開催時間   午前９時３０分 開会 ・ 午前１０時５７分 閉会  

開催場所   白岡市立南小学校 会議室  

 

教育長の氏名  

 

 長 島 秀 夫  

 

出席者（委員

等）の氏名  

 長 島 秀 夫  

村 田 裕 滋  

 清 水 律 子  

 牛 田 文 子  

 新 井 二 郎  

欠席者（委員）

の氏名  

 

 

説明員の職・  

氏名  

 

教 育 部 長     野 口 仁 史  

参事兼教育総務課長    河 野  彰  

参事兼教育指導課長  辻   文 明  

生涯学習課長     齋 藤  久  

事務局職員の

職・氏名  
教育総務課課長補佐 岡安久美子  主査 木村真由美  

点検評価員   石塚 敏雄  佐山千鶴子  

会議次第  

開会  

日程第１ 会議録署名委員の指名  

 日程第２ 委任事務等報告事項  

 日程第３ 議事  

日程第４ その他の事項  

 閉会  

配布資料  別添のとおり  

傍聴者数  ３人  
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議 事 の 経 過  

発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

１ 開会 

平成２９年第９回白岡市教育委員会定例会への出席に対し  

謝意を表す。  

出席委員５名で定足数に達しているため平成２９年第９回  

白岡市教育委員会定例会の開会を宣した。  

 

２ 日程第１ 会議録署名委員の指名 

白岡市教育委員会会議規則第１５条の規定により村田裕滋

委員及び新井二郎委員を指名した。  

  

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

委任事務等報告事項１の区域外就学についての１件、２の

平成２９年度就学援助の認定についての１９６件は、個人に

関する情報が含まれるため、また、議案第１６号平成３０年

度使用小学校における教科用図書の推薦については、議案の

説明及び意見交換を公開とし、白岡市教育委員会の採択案の

決定については、意思決定過程に関する情報に該当するため、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第１４条第７項た

だし書の規定に基づく３分の２以上の委員の同意により非公

開とした。  

なお、一部非公開の議案第１６号については、傍聴人の退

室を一度にするために、先に処理することの同意を求めた。  

 

（異議なし。）  

 

 ４  日程第３ 議事  

 議案第１６号 平成３０年度使用小学校における教科用図

書の推薦について  

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１６号平成３０年度使用小学校における教科用図書

の推薦について概要説明を行なった後、辻参事兼教育指導課

長に詳細説明を委ねた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

辻参事兼教育指導課

長  

 

長島教育長  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｂ委員  

 

 

 

 

 

 

 

別添の議案に基づき補足説明を行なった。  

 

 

議案第１６号の平成３０年度使用小学校における教科用図

書の推薦について委員から意見や感想等を求めた。  

 

先日、宮代町立図書館の展示会へ出向いた。前回は、国語

から全教科を見せていただいた。その時は時間的に限られた

ものだったので自分で選択しながら教科ごとに教科書を比較

して拝見した。今回は、来年度使用される道徳の教科書であ

る。教科書が使われる以前から正式ではないが、道徳は副読

本を使用している。その流れの中で、先生方や各専門員から

の意見も届いていると思う。  

道徳は目的によってある程度指定されていると思うが、教

科書の内容の中で、例えばこの項目については、これを目指

しているということをはっきりと記述、示している教科書が

あった。教員にも子どもたちにもポイントがはっきりしてい

る教科書は良いと思った。また、付随して先生方で研究をし

て幅広く教えていく指導にあう教科書が好ましいかと思う。  

これは、お願いになってしまうが、何年も同じ教科書を使

うことになる。研究すればするほど深いものができる。一方、

慣れてくると研究が進まず弊害も伴うと思う。ぜひ定期的に

３年、５年といった期間を設定し教科書を変えていくことが

大事だと考えている。  

 

 いじめ問題がきっかけとして道徳が教科として学ぶものと

なったのかと感じている。２日くらいかけて教科書を拝見さ

せていただいた。どの会社の教科書も子どもたちの目を引く

ものが多かった。偉人やイラストの挿絵など興味がわく感じ

がした。取り掛かりにくいと言う印象はどの会社もなかった。

皆で話し合いながら考えていくアクティブラーニングが道徳

の中に活かされていて、考える過程も学び易いと思った。ま

た、まさに今の時代にあった携帯電話のマナーについても触  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

Ｃ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ｄ委員  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

れていて良かった。相手の立場を考え、分かりやすい読み  

やすい文章が多かった。  

 

これまでは道徳の時間ということで教科ではなかったが、  

平成３０年度から小学校では正式に道徳科として、教科とな

る形になり教科書を使っての授業は重要になる。  

現在の児童・生徒に必要とされる豊かな人間性を育てる観

点として六点、指導書に書いてあったが、その中で特に基本

的な倫理観と言うのがあったが、今の子どもたちにとって指

導するのは重要であると思った。全ての生活や教科書からも

養うが、基盤となるのは道徳の教科となるのでとても大事だ

と思った。  

きちんと筋道を立てないとならないと思うが、ベテランの

教員であっても新任であっても、同じように進めていかなけ

ればならないからバラつきがあってはならないと思った。そ

の観点からするといくつかの会社では発問がとても良かった

と思う。またどの教科書も工夫が見られた。移行時期にある

が、評価についても十分研究されたい。  

心の教育の基盤となる教科書としては、それぞれの会社と

もよくできていると感じた。  

 

各委員のおっしゃるとおり、それぞれの視点で、よく工夫

されていると感じた。特に命の教育、大切さを重点的に扱っ

ているものが多かった。また、いじめや自殺の件についても

授業の可能性を広げる教科書が見受けられた。子どもたちが

主体的に学び日常生活に活かす工夫、より良い生き方を考え

ている教科書が良いと思った。  

定番、人気教材、親しみ、取り掛かりやすくなっている教

科書であった。問い、考える展開、広めて発展する、まとめ

て評価するその流れができている教科書もあり評価できたと

思う。スポーツ選手、漫画、アニメーション、イラスト大半

において子どもたちが興味を持つようなものがどの教科書に

も盛り込まれていた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

今回の教科書会社は８社であったが、副読本は３社位であ

った。各教科書に特色があったと思う。子どもが一人で学び

ができるものもあり、友達と自分の意見をかわし、話し合う

教科書もあった。  

教員時代に、好きな教科のアンケートをとったことがあっ

た。道徳は教科ではなかったが上位であった。どこが好きな

のかと聞いたところ、自分の意見や考えが自由に言えるから

と子どもたちから聞いたのを覚えている。道徳は考える教科

だと思う。  

来年度は、平成３１年度から使用する中学校の道徳の教科

書の採択年になる。是非、教員に対し研修を実施していただ

きたい。  

どういうねらいで取り組むか、どんな風に考えさせるか、

また学ばせるか、評価のあり方について等、是非、お願いを

したい。  

 

同和問題から教えられることがある。教える過程において

とても大事である。例えば、新聞などで記事があれば取り上

げていただきたい。日常に身近な問題があれば加えていただ

きたい。自分達の意識が高まると思うので先生方にお願いし

たい。  

 

ご意見の中にもあったが教科書が決まったら終わりではな

く、研修を深め進めていきたい。身近なものと関連させてい

くというご指摘があったが、指導の組み立てやまとめで自分

のことと捉えられるようにしたい。自分のこととして捉える

のは道徳の狙いでもあるので、教科書が決まった後、一部の

学校では研修会を開催すると聞いている。どういう場面でど

のような効果が出るかなど研修を進めていきたい。  

 

他に質疑等を求めたが質疑がなかったため、ここから意思

決定過程に関する情報となり、当市の採択案の決定案に入る

ため傍聴人に一時退席を求めた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

（傍聴人退出）  

 

（非公開案件につき内容省略）  

 

他に質疑等を求めたが質疑がなかったため、議案第１６号

平成３０年度使用小学校における教科用図書の推薦について

は、原案の採択案のとおり決定した。  

 

３ 日程第２ 委任事務等報告事項 

 

委任事務等報告事項の１について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の１について概要説明を行った後、辻

参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  

 

報告第１ 区域外就学について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

委任事務等報告事項の１について委員からの質疑等を求め  

た。  

 

（非公開案件につき内容省略）  

 

 他に質疑等を求めたが質疑がなかったため、委任事務等報

告事項の 1 については、報告済みした。  

 

委任事務等報告事項第２について事務局に報告を求めた。  

 

委任事務等報告事項の２について概要説明を行った後、辻  

参事兼教育指導課長に詳細説明を委ねた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

辻参事兼教育指導課

長  

 

長島教育長  

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

 

長島教育長  

 

野口教育部長  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

報告第２ 平成２９年度就学援助の認定について  

     別添資料に基づき報告を行った。  

 

 

委任事務等報告事項の２について委員からの質疑等を求め

た。  

 

（非公開案件につき内容省略）  

 

ほかに質疑等を求めたが質疑がなかったため、委任事務等

報告事項の２について報告済みとした。  

 

（傍聴人入室）  

 

４ 日程第３ 議事 

議案第１７号及び議案第１８号については関連があるため

一括で処理することの了承を得た。  

 

議案第１７号 白岡市生涯学習センター条例施行規則  

議案第１８号 白岡市生涯学習センター条例の施行期日を

定める規則  

 

事務局に提出議案の説明を求めた。  

 

議案第１７号及び議案第１８号について概要を説明した

後、生涯学習課長に詳細説明を委ねた。  

 

別添の議案に基づき補足説明を行った。  

 

議案第１７号及び議案第１８号について委員からの質疑を

求めた。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ａ委員  

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

Ａ委員  

 

Ｄ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

現在の図書館の廃止は９月３０日、生涯学習センターは１

０月１日開館とのことだったが、現在の図書館はこの期間、

機能しなくなると思われるがどの様に考えているか。  

 

現在の図書館については、条例施行規則第２項で廃止をう

たっている。  

管理規則は平成３０年９月３０日で廃止となるが、図書館

自体の運営については、現在、未確定ではあるが平成３０年

８月中旬を目途に、市民の方の利用ができなくなる予定とさ

せていただく。蔵書を約１か月半で新しいセンターへ移行し、

準備したいと考えている。  

また、新たな図書については購入する予定である。  

 

条例や規則は連続性がなくてはならないのか。  

 

実際に来年８月の中旬をもって市民の皆さんに図書の貸出

しや返却については一旦休止とするが、その他の図書の管理

業務については、規則に基づいて行い連続性をもって１０月

１日まで対応し運用していく。  

 

了解した。  

 

２３ページの様式についてだが、今までの貸出しカードは

そのまま利用できるのか。  

 

図書貸し出しカードは引き続き利用できる。ただし新たに

生涯学習センターが開館するので、予定ではあるがカードの

デザインを更新しプラスアルファの機能も検討しながらリニ

ューアルしたものを無料で交換する方法も考えている。  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

Ｄ委員  

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

Ａ委員  

 

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

 

Ａ委員  

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

Ａ委員  

 

Ｄ委員  

 

デザインが変われば、新しいカードに変更する方もたくさ

んいると思う。 

 

公民館の利用者の会に登録しているサークルは少ないメン

バーで構成されており、趣味として活動している団体が多い

と思うが、小規模の団体の利用は減免の対象にはならないの

か。 

 

御指摘の団体においては、全て社会教育関係団体に登録し

ているので、現状も減免の対象であり、センターでの利用も

５割減額となる。  

 

更新時に総会資料、会計報告ができない団体があり、高齢

化してサークルが少なくなっている。５月に開催した公民館

フェスティバルも８グループしかなく年々減ってきている。

手続きが面倒になると利用する方も減ってきてしまうのでは

ないか。 

 

登録更新時に書類の提出が必要ではあるが、担当職員は、

適宜相談を受け、助言をさせていただいており、不明な点は

支援させていただいている。小規模で活動されている団体で

も現在の利用の条件で引き続き利用でき、不利益な形になる

ことはありえない。 

 

公民館利用者と同じようにお願いしたいと思う。 

 

１９ページの第２８条の減額と免除の規定については、現 

在の中央公民館、コミュニティセンター、はぴすしらおかの

減免の規定を全て網羅したものである。 

 

了解した。  

 

はぴすしらおかの５割減免は、申請しなければ分からない。

受付をする方が分かってなくトラブルになることがある。新  
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

Ａ委員  

 

 

齋藤生涯学習課長  

 

 

 

 

Ａ委員・Ｄ委員  

 

Ａ委員  

 

野口教育部長  

 

 

Ａ委員  

 

野口教育部長  

 

 

Ａ委員  

 

野口教育部長  

規の団体や途中でやめた団体が不明で、申請時に減免団体の

カードを発行していただければ、窓口のトラブルも減ると思

うが如何か。  

 

コミュニティセンター、中央公民館の施設については公共

施設予約システムで予約ができる。はぴすしらおかはこの公

共施設予約システムに入っていないのが現状である。  

 

ただ、直接来庁する方もいるし、パソコンが苦手な方もい

るので、何か対応をしていかなければならないのではないか。 

 

現在の運用をお話するが、社会教育関係団体の登録証を提

示していただければよいが、例えば予約をとるのに当番制を

とっている団体があり、その登録証を持たずに申請に来られ

る方もいる。はぴすしらおかについては、担当部署に伝える。 

 

 よろしくお願いする。 

 

新しい生涯学習センターの館長は課長職か。 

 

まだ決まってはいないが、総合的、複合的な機能を持った

館であるので、しかるべき職の者を就かせると思われる。  

 

例えばだが定年退職者とかはあるのか。 

 

元県の職員、国へ勤めていた方も無いとは言えない。現時

点では、具体的な組織体制及び人事についての話は出来ない。 

 

まだ検討に入っていないということでよいか。 

 

はい。 
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発言者  議題・発言内容・決定事項  

 

 

長島教育長  

 

 

 

 

 

長島教育長  

河野 参 事 兼 教 育

総務課長  

 

 

 

 

河野 参 事 兼 教 育

総務課長  

齋藤生涯学習課長  

 

齋藤生涯学習課長  

 

長島教育長  

 

 

 

長島教育長  

（質疑なし。） 

 

他に質疑等を求めたが質疑がなかったため、議案第１７号

白岡市生涯学習センター条例施行規則及び議案第１８号白岡

市生涯学習センター条例の施行期日を定める規則について

は、原案のとおり決定した。  

 

５ 日程第３ その他の事項 

その他の事項について事務局に報告を求めた。  

（１） 小学校の校庭における空間放射線量測定結果について  

（２） 学校給食用食材の放射性物質検査結果について  

先月の教育委員会定例会で、その他の事項４の市立小学校

プールにおける放射性物質検査結果を報告したが、西小学校

一校が検査中であり結果をお知らせできなかったが、不検出

であった旨の結果報告をする。  

（３）白岡市学校生活における食物アレルギー対応ガイドラ

インの改訂について  

（４）（仮称）白岡市生涯学習施設展示設計・製作業務の受注

者の選定結果について  

（５）６月の生涯学習課諸事業結果報告について  

 

ほかに意見等を求めたが意見がなかったため、その他の事

項について終了とした。  

 

６ 閉会 

以上ですべての日程を終え、閉会を宣した。 

 

以下余白 



12 

 

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

平成  年  月  日  

 

            教 育 長 

 

            議事録署名委員  

 

            議事録署名委員  

 

 

 


